
第 4 回 県土整備部指定管理者評価委員会 都市公園部会 

議事概要 

 

令和３年１１月１２日（金） 観音山ファミリーパーク 

          

1 開会 

2 あいさつ 

3 現地調査 

4 議事 

（１） 改善事項進捗状況報告 

（２） 令和３年度 第１四半期・第２四半期 モニタリングシート 

（３） 管理運営状況に関する意見交換 

5 事務連絡 

6 閉会 

 

【資料】 

資料①    改善事項進捗状況報告書 
資料②－１ 第１四半期：総括表、モニタリングシート 
資料②－２ 第２四半期：総括表、モニタリングシート 
資料③－１ タイムスケジュール 
資料③－２ 現地集合場所・現地視察ルート図 
資料③－３ 評価シートの記入の仕方、評価シート 

  ※資料②-1∼２、資料③-1～３につきましては、事前送付させていただきます。 

   お手数ですが、委員会当日ご持参いただくようお願いいたします。 



○出欠表 

評価委員出席名簿（当日出欠表） ＫＦＰ  

   

氏  名 役    職 11/12（金）pm 

小林  享 前橋工科大学社会環境工学科 教授 ○ 

南 賢二 立正大学 経済学部 特任教授 ○ 

山﨑 正久 群馬県社会保険労務士会 副会長 ○ 

鴻上 まつよ 群馬県中小企業診断士協会 副会長 × 

小林 孝子 
群馬県女性団体連絡協議会 理事 

ぐんま地域活動連絡協議会 会長 
○ 

藤井 春俊 
ボーイスカウト高崎第 22 団 団委員 

日本ボーイスカウト群馬県連盟副理事長 
○ 

深井 稔 
観音山ファミリーパーク公園作り委員会元委員  

森のレストラン ころむす 社長 
○ 

高見澤 佳子 高崎子ども劇場理事長 ○ 

 

 

 

 

 

 

 



1 開会 

 

2 あいさつ 

 

３ 現地調査 

 

４ 議事 

 

(1)改善事項進捗状況報告書について 

（指定管理者） 

「改善事項進捗状況報告書」について説明 

 

（委員） 

改善事項進捗状況について、ご意見、ご質問がありましたらお願いします。 

 

（委員） 

 簡易ステージというのはどこにあるのか。 

 

（指定管理者） 

 簡易ステージは組み立て式の簡単なもので、持ち運ぶ形となっている。少人数の

場合に対応できるように用意している。 

 

（委員） 

 学生ボランティアとの継続的な連携とあるが、実際に連携して動いているのか。 

 

（指定管理者） 

 高崎経済大学の学生を中心に、現在 210 名程度の学生に参加していただいてい

る。相互に学生ボランティアの継続した公園活用と相互発展のための覚書を交わ

し、連携を図っている。 

 

（委員） 

 先ほど説明があったハロウィンイベントについても、学生と連携しているのか。 

 

（指定管理者） 

 連携している。 

 



（委員） 

 現地を視察させていただき、環境圧に応じて素材を仕分けする時期であると感じ

た。現在、擬木・擬岩の技術が進み、優れたものがある。屋内や屋外など、環境圧

が異なる場所に応じて、積極的に採用してみてはどうか。 

 

（委員） 

 柵などの手で触れる部分は自然木のほうがいいと思うが、階段の土留めの柱など

は耐久性が高い擬木のほうが向いているので、上手く使い分けて対応していただき

たい。 

 

(2)令和３年度第１四半期、第２四半期モニタリングシートについて 

（指定管理者） 

「令和 3年度第 1四半期・第 2四半期モニタリングシート」について説明 

 

（委員） 

モニタリングシートについて、ご意見、ご質問があればお願いします。 

 

（委員） 

 受水槽タンクは、すぐに空になってしまうほど容量が少ないのか。 

 

（指定管理者） 

 受水槽タンクの水がなくなったのは今回が初めて。容量の大きい散水ホースを買

い足し、各所の散水を行うため 2基を 1度に稼働させたことで、水位が急激に下が

ったものと思われる。 

 

（委員） 

 ボランティア委員会の活動はどれくらいあるのか。 

 

（指定管理者） 

 ほとんど毎月活動していて、ボランティアは 30 人ほど来てくれている。 

 

（委員） 

 現在では、学生ボランティアも来ているのか。 

 

（指定管理者） 

 学生ボランティアは、新型コロナウイルスの影響で学校側から活動を止められて



いるところが多い。職員が同行できれば可能という学校もあったが、団体としての

参加は厳しい状況になっている。 

 

（委員） 

 第 1 四半期において、利用者数の実績が事業計画の倍以上になっているが、これ

は特別な理由があるのか。 

 

（指定管理者） 

 昨年は閉園していたこともあり、かなり来場者数が少なかった。昨年の実績を基

に事業計画を立てているが、今年は閉園がなかったので、その部分で実績との相違

が出ている。 

 

（委員） 

 コロナ禍の状況をかいくぐって集客出来たのには、理由があるのか。 

 

（指定管理者） 

 「日常の賑わいに置き換えた季節の行事を取り入れた催し」ということで、5月に

はアナウンスで来場者に声がけを行ったり、ホームページで紹介を行ったことが、

集客に影響したのではないかと考える。 

 

（委員） 

 埋め込み型のバスケットゴールを設置するとのことだったが、実際の設置はいつ

頃になるのか。 

 

（土木事務所） 

 遅くとも 2月には設置が完了する予定である。 

 

(３)管理運営状況に関する意見交換  

（委員） 

 これから風が強くなり寒くなると、来園者が減り集客が課題になってくると思う

が、何か計画があれば教えていただきたい。また、公園の植物をプレゼントするとい

うことについて、公園への興味関心を向上させるきっかけにもなっているので、素晴

らしいと感じた。 

 トイレのおむつ替えの場所には、おむつを捨てるビニール袋が用意されていたが、

ビニール袋が貴重品になっていく中、公園側で用意するのはいかがなものか。 

 総合的にはいつも気持ちよく使える公園で、来るたびに楽しい発見もあり、工夫さ



れていてとても良い。今後も引き続き同様に管理していただきたい。 

 

（委員） 

 トイレの石けんが盗まれるということだが、盗まれないためにどんどん簡素化して

いく懸念がある。悪戯や盗難を前提に簡素化していくことはいかがなものか。 

 また、「ファミリー層だけでなく高齢者、若者の利用が増加するよう検討する。」

という課題があったが、介護施設のデイサービスの方々の利用をさらに増やしていけ

ば良いと思う。 

 

（指定管理者） 

 現在盗難被害は確認できていないため、綺麗なトイレからは備品を持って行かない

という意識が定着してきているように思う。 

 また、利用者の申し込みがないため集約されていないが、デイサービスの方々も実

際にはリハビリを兼ねて来園している。今後は集約できるように努力したい。 

 

（委員） 

 ベンチが増えていて良い。また、高齢者が孫を遊ばせるときに見る機会が多いの

で、ベンチがあるとありがたい。 

 また、今回小学生の描いた絵が展示されていたが、具体的な団体名や氏名を掲示し

てあった方が、アナログではあるが宣伝効果が高いと思うので、このような取組を続

けてほしい。 

 

（委員） 

 トイレが清潔に保たれていて気持ちがよかった。 

「花と緑のぐんまづくり in 藤岡」で展示ができなかったため、代わりにこちらの

公園で学生の絵画を展示しているとのことだったが、これは利用者増加の取組にもな

ると思うので、引き続きよろしくお願いしたい。 

 

（委員） 

 ボランティアとの活動連携システムも構築されていて、実際に機能しているようで

よい。これからも続けていただき素晴らしい公園にしてほしい。 

 

（委員） 

 前回指摘した若者の誘致に関しては、簡易ステージやバスケットゴールの設置、学

生ボランティアとの連携など、前向きに対応されていて非常に良いと感じた。休憩施

設についても、増設だけでなく既存のベンチの修繕もされていて、落ち着いた色の塗



装でとても良い。 

 また、HYYGE TIMES（カフェ）とは情報交換はどれくらいの頻度で行われているの

か。 

 

（指定管理者） 

 大きなイベント情報や、新型コロナウイルスの警戒度などの情報交換は日常的に行

っている。 

 

（委員） 

 初めて不法投棄があったとのことだが、以前にもバーベキューのゴミが捨てられて

いることがあったと聞いている。最近はどうか。 

 

（指定管理者） 

 最近は全くない。 

 

（委員） 

 例えば、住宅地では空き地で草が生えていて見えないところや、道路関係では中央

分離帯で灌木や低木で覆われている場所、道路用地で放置されているところは、見え

ないのでゴミを捨てても構わないという心理が働くため、縁や土地の境界部分などは

ゴミを捨てられないように綺麗にしておくとよい。また、ペットを連れてくる方がい

るということだが、ドッグランなどの必要性を調査して、需要があるならば、対策を

講じていただきたい。 

 管理全般、この公園はいつ来てもいい状態を保っている。衛生に対する意識が高ま

っている中、トイレが非常に綺麗に管理されていて、利用する側も気持ちが良く、そ

の意味でも素晴らしい公園だと感じる。 

 

５ 事務連絡 

事務局からの連絡 

 

６ 閉会 


